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洛阳和利时地产机构（以下简称和
利时）根据相关部门公布的房地产供销
数据统计得出，今年前11个月，洛阳楼
市新增库存量为82.47万平方米（指商
品房库存量，包括商品住宅和非住宅产
品，为显性库存，即获批准预售的供应面
积503.3万平方米减去销售面积420.83
万平方米）。

其中，前11个月商品住宅的新增库
存量是个负数：-43.64万平方米（今年前
11个月，商品住宅供应面积为337.61万
平方米，销售面积为381.25万平方米）。

这么看来，洛阳楼市“余粮”不算太
多，住宅市场更是“供不应求”，“余粮”不
够“吃”？

答案自然是否定的。对于上述数

据，和利时相关报告中提到，针对去库存，
今年洛阳楼市尤其是住宅市场还是收到
了一定效果。不过，为了收到这样的效
果，不少房企都付出了不小的“代价”。

一是放缓入市步伐，减小供应量。
二是以价格换销量，不停搞促销。和利
时相关报告中提到，今年，尤其是上半
年，我市各大房企几乎都放缓了入市步
伐、推盘节奏，下半年，不少房企也是不
得不选择入市推盘，综合来看，今年整体
供应量不算大；与此同时，各大楼盘通过
团购、特价房等优惠措施，大打‘以价换
量’的促销战，而且优惠力度只增不减，
确实打动了一些购房者出手。

今年前11个月，商品住宅的销售面
积虽比去年同期增长两成以上，但销售

额同比只增长了9.89%——这些数据充
分说明了价格的下滑趋势。“从全年的数
据来看，11月的价格（商品房均价每平
方米4300元，商品住宅均价每平方米
4175元）处于全年‘冰点’。主要原因就
是各大楼盘为了年末回笼资金，都在‘以
价换量’。”和利时相关报告称。

之所以愿意付出这样的“代价”也要
去库存，原因很简单：往年楼市的“余
粮”，远没有“消化”完。

（下转D03版）

洛阳楼市去库存：

是歼灭战 更是持久战

□记者 霍媛媛

对于房地产市场来
说，目前最火的话题，无疑
是“去库存”。伴随着一年
一度中央经济工作会议的
召开，房地产去库存，被上
升为“国家任务”：2016年
经济工作“五大任务”之一，

“四大歼灭战”之一……
在洛阳楼市，去库存

也是绕不开的话题。
洛阳楼市库存量有多

大，跟老百姓息息相关的
住宅库存量又有多大？

今年去库存效果怎么
样，岁末年初，洛阳楼市将呈
现出怎样的态势，明年呢？

今年洛阳楼市的新增库存量不
大，主要原因应该是去年以来市场
形势一直不好，不少楼盘今年不敢
贸然开新项目，纷纷放缓开发节奏。
在高新板块、道北板块和经开板块、
伊滨板块等，这种现象非常普遍，可
也正是这些板块，楼盘较多，积压的
房子也较多。

作为三线城市代表的洛阳，其楼
市面对经济形势“滑坡”、人口净流出
等不利因素，近几年都找不到发展动
力。虽然有一系列针对房地产的利好
政策，但是今年洛阳楼市的反应都十
分平淡，比如5次降息……放在以往，
有这样的政策，楼市早回暖了，可是今
年，购房者依旧不买账。

相比去年，今年洛阳楼市整体的
销售量增长了 20%左右，一些有规

模、有品质的楼盘，卖得比去年要好不
少，一些楼盘月销量可达60套，个别
楼盘可超过百套。但楼盘两极分化越
来越明显，各个区域的明星楼盘不仅
销量大，而且价格相对坚挺，比如瀍河
回族区的洛阳·恒大绿洲、君河湾，西
工区的汉德·九洲城，涧西区的中弘·
中央广场，新区的新盘保利建业·香槟
国际及新区高铁板块的建业龙城等。

明年，上述不利因素依旧存在，房
产实名登记也将全面展开，不少有消
费能力的人更不敢投资房产了。总
之，洛阳楼市明年依然不大可能回暖，
能保持今年的销量就不错了。高库存
区域的销售形势也不会好。

当然，能够做好产品品质，提供优
质服务的房地产企业，还是能在市场
上屹立不倒！

▶▶业内人士观察

明年，楼市能保持今年的销量就不错了

楼·关注

新增库存量不大 不代表楼市“余粮”少

绘制 寇博

今年，洛阳楼市新增库存量明显减
小，原因有以下几点：1.房企谨慎拿地，
一些项目入市时间推迟，还有一部分小
型房企资金链断裂，导致项目工程停
滞。2.各大楼盘以价换量，使得楼市整
体销量大过往年。3.预售证的办理速
度有所放缓。

具体来说，围绕去库存的目标，各
大楼盘做了许多努力，比如，不少楼盘
通过首付分期的方式，降低购房者的
置业门槛，比如，一些新盘（其中不乏
大盘、名盘）以低于市场预期的低价入
市，撬动需求，再比如，一些老盘推出
团购、特价房等优惠措施，变相降价，
促进销售。

通过这些行之有效的促销，往年
市场积累的购房需求，有不少在今年
得到释放，洛阳楼市的整体销售量也

因此得到提升，但应当看到，这些促销
方式，比如首付分期，透支了不少未来
的购房需求。

这些促销措施目前仍在进行，预计
岁末年初，会迎来销售高峰期。

明年，洛阳楼市不容乐观——一是
楼市库存量巨大，竞争依然很激烈，二
是明年的经济形势可能更不景气，三是
明年楼市的部分购房需求已经在今年
透支。

在这种情况下，建议有项目即将入
市的房企认清市场形势，降低价格预
期，同时，做好产品定位，提升产品品质
和市场竞争力，提升开发及营销水平，
寻找专业的销售公司及推广机构整合
资源，快速销售、快速回款；建议有在售
项目的房企，合理调整价格、精准定位
客户群体，整合资源去库存。

明年楼市的部分购房需求，已经在今年透支
厦门点石智业行销策划有限公司洛阳分公司总经理 林细辉洛阳某网站知名地产版主“清雅小居”严拥军


